



CAMINANDO JUNTOS CON JESÚS Y MARÍA

El mes de mayo despierta en nosotros el sentimiento materno, por ser el mes cuando se celebra el Día de la Madre. También como cristianos católicos en este mes agradecemos a Jesús por entregarnos a su madre en la hora de la agonía en la cruz (cfr. Jn 19,27), y por eso la invocamos como Madre de la Iglesia.

En nuestro camino sinodal en este mes de mayo ponemos cada día bajo su materna protección, de manera especial las siguientes actividades de la comunidad eclesial:



1. Oración por las vocaciones.
2. Bicentenario de la evangelización franciscana en Guarayos, el 3 de mayo.
3. Semana de la Familia del 9 al 15 de mayo
4. Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos, del 21 al 28 de mayo.

La vocación al don de sí en el amor

El Papa Francisco en su mensaje dirigido con ocasión de 60 Jornada Mundial de Vocaciones nos recuerda que, la vocación al don de sí en el amor, común a todos, se despliega y se concreta en la vida de los cristianos laicos y laicas, comprometidos a renovar los diversos ambientes de la sociedad con la levadura del Evangelio; en el testimonio de las consagradas y de los consagrados, entregados totalmente a Dios por los hermanos y hermanas como profecía del Reino de Dios; en los ministros ordenados (diáconos, presbíteros, obispos) puestos al servicio de la Palabra, de la oración y de la comunión del pueblo santo de Dios (cfr. Vocación: gracia y misión, página 3).

Permitamos que la presencia salvadora de Jesús, nuestro Buen Pastor, se refleje en todos los bautizados en las obras de piedad, de justicia y caridad.

Bicentenario de la evangelización franciscana

El día 3 de mayo de este año celebraremos con gozo el bicentenario de la evangelización franciscana entre los pueblos Guarayos. Exactamente hace doscientos años atrás, el día 3 de mayo de 1823, llegaron a estas tierras los cuatro hermanos menores de la orden franciscana: Fray Francisco Lacueva, Fr. Gregorio Quintana, Fr. Mariano Rocamora, y Hno. Lego Fray Blas. Fueron enviados desde el Convento franciscano de Tarata, para ayudar en la obra de evangelización al Pbro. Gregorio Salvatierra, anciano sacerdote diocesano cruceño.



Sabemos que la misión evangelizadora fue encomendada por el mismo Señor, quien a pesar de la fe incipiente de los apóstoles los envía con estas palabras: "Vayan por todo el mundo, anuncien la Buena Noticia a toda la Creación" (cfr. Mc 16, 9-17).

En el día de Pentecostés el Espíritu Santo despeja los miedos de los discípulos y les transforma en instrumentos de amor al Señor y al prójimo. Esta es la razón y la causa última de la evangelización también hoy. Nuestra docilidad al Espíritu del Señor nos hace sus discípulos y misioneros en un mundo cambiante, y a menudo reacio a los valores del evangelio. También tenemos que pedir perdón al Señor y a los hermanos por las veces cuando no hemos seguido el impulso del Espíritu del Señor, y nos hemos inclinado al espíritu mundano, egoísta.

Ser Familia hoy

El día 15 de mayo, es la fecha proclamada por la Asamblea General de las Naciones Unidas como el Día Internacional de la Familia para resaltar la importancia de la familia como célula básica de la sociedad. La Iglesia Católica se suma a celebrar tan importante acontecimiento. "Queremos - escribió Papá Francisco - reconocer lo bello, auténtico y bueno que es formar una familia, ser familia hoy; lo indispensable que es esto para la vida del mundo, para el futuro de la humanidad".

Con la Semana de la Familia, desde el día 9 al 15 de mayo queremos prepararnos a celebrar el Día Internacional de la Familia. La Pastoral Familiar Nacional ofrece para esta semana un programa de formación familiar (cfr. Mensajero - Avisos importantes) que concluye con la renovación de las promesas matrimoniales el día domingo, 14 de mayo, durante la Santa Misa (P. Radek, asesor de la Pastoral Familiar).

"Haz el bien y busca la justicia"

Es el texto del profeta Isaías (1,12-18) ilumina la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos que comienza el 21 de mayo, y concluye el 28 con la Solemnidad de Pentecostés nos quiere ayudar a sentirnos todos los bautizados hermanos en Cristo.

En un mundo lleno de conflictos bélicos, de intereses que amenazan a la libertad, a la justicia, a la vida familiar según el proyecto de Dios, las circunstancias que provocan las divisiones entre nuestras iglesias y confesiones, orar juntos por la unidad de los cristianos, como lo quiere nuestro Señor (cfr. Jn 17, 21-23), resulta como una necesidad prioritaria. Confiamos que el permanecer junto al Señor en la oración, escuchando su Palabra, y viviéndola cada día, no solamente en esta semana, nos permite estrechar más los lazos de comunión con Él Señor y entre nosotros, al mismo tiempo afrontar las injusticias y las divisiones que se dan en la humanidad (cfr. Mensajero).

Estimados Hermanos y Hermanas.

Les deseo que, con la ayuda del Espíritu Santa, a cuya Solemnidad de Pentecostés nos acercamos a fines de mayo, podamos vivir intensamente estos acontecimientos eclesiales, bajo el enfoque sinodal: en la escucha, caminando juntos, y compartiendo con gozo la Buena Noticia del Señor.

Reciban mi fraterno saludo de Paz y Bien en Cristo Resucitado:

+Antonio Bonifacio Reimann, OFM





MENSAJE DEL PAPA FRANCISCO

60 JORNADA MUNDIAL DE ORACIÓN POR LAS VOCACIONES



VOCACIÓN: GRACIA Y MISIÓN

Queridos hermanos y hermanas, queridísimos jóvenes:

Es la sexagésima vez que se celebra la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones, instituida por san Pablo VI en 1964, durante el Concilio Ecuménico Vaticano II. Esta iniciativa providencial se propone ayudar a los miembros del pueblo de Dios, personalmente y en comunidad, a responder a la llamada y a la misión que el Señor confía a cada uno en el mundo de hoy, con sus heridas y sus esperanzas, sus desafíos y sus conquistas.

Este año les propongo reflexionar y rezar guiados por el tema "Vocación: gracia y misión". Es una ocasión preciosa para redescubrir con asombro que la llamada del Señor es gracia, es un don gratuito y, al mismo tiempo, es un compromiso a ponerse en camino, a salir, para llevar el Evangelio. Estamos llamados a una fe que se haga testimonio, que refuerce y estreche en ella el vínculo entre la vida de la gracia —a través de los sacramentos y la comunión eclesial— y el apostolado en el mundo. Animado por el Espíritu, el cristiano se deja interpelar por las periferias existenciales y es sensible a los dramas humanos, teniendo siempre bien presente que la misión es obra de Dios y no la llevamos a cabo solos, sino en la comunión eclesial, junto con todos los hermanos y hermanas, guiados por los pastores. Porque este es, desde siempre y para siempre, el sueño de Dios: que vivamos con Él en comunión de amor.

«Elegidos antes de la creación del mundo»

El apóstol Pablo abre ante nosotros un horizonte maravilloso: en Cristo, Dios Padre «nos ha elegido en él, antes de la creación del mundo, para que fuéramos santos e irreprochables en su presencia, por el amor. Él nos predestinó a ser sus hijos adoptivos por medio de Jesucristo, conforme al beneplácito de su voluntad» (Ef 1,4-5). Son palabras que nos permiten ver la vida en su sentido pleno. Dios nos "concibe" a su imagen y semejanza, y nos quiere hijos suyos: hemos sido creados por el Amor, por amor y con amor, y estamos hechos para amar.

A lo largo de nuestra vida, esta llamada, inscrita en lo más íntimo de nuestro ser y portadora del secreto de la felicidad, nos alcanza, por la acción del Espíritu Santo, de manera siempre nueva, ilumina nuestra inteligencia, infunde vigor a la voluntad, nos llena de asombro y hace arder nuestro corazón. A veces incluso irrumpe de manera inesperada. Fue así para mí el 21 de septiembre de 1953 cuando, mientras iba a la fiesta anual del estudiante, sentí el impulso de entrar en la iglesia y confesarme. Ese día cambió mi vida y dejó una huella que perdura hasta hoy. Pero la llamada divina al don de sí se abre paso poco a poco, a través de un camino: al encontrarnos con una situación de pobreza, en un momento de oración, gracias a un testimonio límpido del Evangelio, a una lectura que nos abre la mente, cuando escuchamos la Palabra de Dios y la sentimos dirigida directamente a nosotros, en el consejo de un hermano o una hermana que nos acompaña, en un tiempo de enfermedad o de luto. La fantasía de Dios para llamarnos es infinita.

Y su iniciativa y su don gratuito esperan nuestra respuesta. La vocación es «el entramado entre elección divina y libertad humana» [1], una relación dinámica y estimulante que tiene como interlocutores a Dios y al corazón humano. Así, el don de la vocación es como una semilla divina que brota en el terreno de nuestra vida, nos abre a Dios y nos abre a los demás para compartir con ellos el tesoro encontrado. Esta es la estructura fundamental de lo que entendemos por vocación: Dios llama amando y nosotros, agradecidos, respondemos amando. Nos descubrimos hijos e hijas amados por el mismo Padre y nos reconocemos hermanos y hermanas entre nosotros. Santa Teresa del Niño Jesús, cuando finalmente "vio" con claridad esta realidad, exclamó: «¡Al fin he encontrado mi vocación! ¡Mi vocación es el amor...! Sí, he encontrado mi puesto en la Iglesia [...]. En el corazón de la Iglesia, mi Madre, yo seré el amor» [2].



Mensaje del SANTO PADRE FRANCISCO PARA LA 60 JORNADA MUNDIAL DE ORACIÓN POR LAS VOCACIONES



«Yo soy una misión en esta tierra»

La llamada de Dios, como decíamos, incluye el envío. No hay vocación sin misión. Y no hay felicidad y plena realización de uno mismo sin ofrecer a los demás la vida nueva que hemos encontrado. La llamada divina al amor es una experiencia que no se puede callar. «¡Ay de mí si no predicara el Evangelio!» (1 Co 9,16), exclamaba san Pablo. Y la Primera Carta de san Juan comienza así: “Lo que hemos oído, visto, contemplado y tocado — es decir, el Verbo hecho carne— se lo anunciamos también a ustedes para que nuestra alegría sea plena” (cf. 1,1-4).

Hace cinco años, en la Exhortación apostólica *Gaudete et exsultate*, me dirigía a cada bautizado y bautizada con estas palabras: «Tú también necesitas concebir la totalidad de tu vida como una misión» (n. 23). Sí, porque cada uno de nosotros, sin excluir a nadie, puede decir: «Yo soy una misión en esta tierra, y para eso estoy en este mundo» (Exhort. ap. *Evangelii gaudium*, 273).

La misión común de todos los cristianos es testimoniar con alegría, en toda situación, con actitudes y palabras, lo que experimentamos estando con Jesús y en su comunidad que es la Iglesia. Y se traduce en obras de misericordia material y espiritual, en un estilo de vida abierto a todos y manso, capaz de cercanía, compasión y ternura, que va contracorriente respecto a la cultura del descarte y de la indiferencia. Hacerse prójimo, como el buen samaritano (cf. Lc 10,25-37), permite comprender lo esencial de la vocación cristiana: imitar a Jesucristo, que vino para servir y no para ser servido (cf. Mc 10,45).

Esta acción misionera no nace simplemente de nuestras capacidades, intenciones o proyectos, ni de nuestra voluntad, ni tampoco de nuestro esfuerzo por practicar las virtudes, sino de una profunda experiencia con Jesús. Sólo entonces podemos convertirnos en testigos de Alguien, de una Vida, y esto nos hace “apóstoles”. Entonces nos reconocemos como marcados «a fuego por esa misión de iluminar, bendecir, vivificar, levantar, sanar, liberar» (Exhort. ap. *Evangelii gaudium*, 273).

Icono evangélico de esta experiencia son los dos discípulos de Emaús. Después del encuentro con Jesús resucitado se confían recíprocamente: «¿No ardía acaso nuestro corazón, mientras nos hablaba en el camino y nos explicaba las Escrituras?» (Lc 24,32). En ellos podemos ver lo que significa tener “corazones fervientes y pies en camino” [3]. Es lo que deseo también para la próxima Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa, que espero con alegría y que tiene por lema: «María se levantó y partió sin demora» (Lc 1,39). ¡Que cada uno y cada una se sienta llamado y llamada a levantarse e ir sin demora, con corazón ferviente!

Llamados juntos: convocados

El evangelista Marcos narra el momento en que Jesús llamó a doce discípulos, cada uno con su propio nombre. Los instituyó para que estuvieran con Él y para enviarlos a predicar, curar las enfermedades y expulsar a los demonios (cf. Mc 3,13-15).

El Señor pone así las bases de su nueva Comunidad.

Los Doce eran personas de ambientes sociales y oficios diferentes, y no pertenecían a las categorías más importantes. Los Evangelios nos cuentan también otras llamadas, como la de los setenta y dos discípulos que Jesús envía de dos en dos (cf. Lc 10,1).

La Iglesia es precisamente *Ekklesia*, término griego que significa: asamblea de personas llamadas, convocadas, para formar la comunidad de los discípulos y discípulas misioneros de Jesucristo, comprometidos a vivir su amor entre ellos (cf. Jn 13,34; 15,12) y a difundirlo entre todos, para que venga el Reino de Dios.

En la Iglesia, todos somos servidores y servidoras, según diversas vocaciones, carismas y ministerios. La vocación al don de sí en el amor, común a todos, se despliega y se concreta en la vida de los cristianos laicos y laicas, comprometidos a construir la familia como pequeña iglesia doméstica y a renovar los diversos ambientes de la sociedad con la levadura del Evangelio; en el testimonio de las consagradas y de los consagrados, entregados totalmente a Dios por los hermanos y hermanas como profecía del Reino de Dios; en los ministros ordenados (diáconos, presbíteros, obispos) puestos al servicio de la Palabra, de la oración y de la comunión del pueblo santo de Dios. Sólo en la relación con todas las demás, cada vocación específica en la Iglesia se muestra plenamente con su propia verdad y riqueza. En este sentido, la Iglesia es una sinfonía vocacional, con todas las vocaciones unidas y diversas, en armonía y a la vez “en salida” para irradiar en el mundo la vida nueva del Reino de Dios.

Gracia y misión: don y tarea

Queridos hermanos y hermanas, la vocación es don y tarea, fuente de vida nueva y de alegría verdadera. Que las iniciativas de oración y animación vinculadas a esta Jornada puedan reforzar la sensibilidad vocacional en nuestras familias, en las comunidades parroquiales y en las de vida consagrada, en las asociaciones y en los movimientos eclesiales. Que el Espíritu del Señor resucitado nos quite la apatía y nos conceda simpatía y empatía, para vivir cada día regenerados como hijos del Dios Amor (cf. 1 Jn 4,16) y ser también nosotros fecundos en el amor; capaces de llevar vida a todas partes, especialmente donde hay exclusión y explotación, indigencia y muerte. Para que se dilaten los espacios del amor [4] y Dios reine cada vez más en este mundo.

Que en este camino nos acompañe la oración compuesta por san Pablo VI para la primera Jornada Mundial de las Vocaciones, el 11 de abril de 1964:

«Jesús, divino Pastor de las almas, que llamaste a los Apóstoles para hacerlos pescadores de hombres, atrae a Ti también las almas ardientes y generosas de los jóvenes, para hacerlos tus seguidores y tus ministros; hazlos partícipes de tu sed de redención universal [...], descúbrelas los horizontes del mundo entero [...]; para que, respondiendo a tu llamada, prolonguen aquí en la tierra tu misión, edifiquen tu Cuerpo místico, la Iglesia, y sean “sal de la tierra y luz del mundo” (Mt 5,13)».

Que la Virgen María los acompañe y los proteja. Con mi bendición.

Roma, San Juan de Letrán, 30 de abril de 2023, IV Domingo de Pascua.

Francisco

“LA PAZ ESTÉ CON USTEDES” LC 24, 36

Cochabamba, 25 de abril del 2023

Los Obispos de Bolivia

Los Obispos de Bolivia reunidos en la CXII Asamblea ordinaria nos dirigimos a nuestro pueblo en este tiempo de Pascua de resurrección del Señor. «La paz este con ustedes» es el saludo del Resucitado, el Señor de la historia que quiere alentarnos en la esperanza y confirmarnos en la construcción del bien común de nuestra querida patria, Bolivia.

La Buena noticia del amor de Dios Como Iglesia seguimos anunciando la Buena Noticia del Amor de Dios, porque fuimos creados con capacidad de amar auténticamente, y, así, caminar hacia la felicidad que solo en el Amor verdadero podemos encontrar. Sin embargo, y a pesar de ese anuncio y deseo de parte de Dios, constatamos sombras y oscuridades que juntos debemos afrontar con fe, sinceridad y buena voluntad. Tal es el caso de la incertidumbre que se cierne a nivel económico y que golpea con más fuerza a los más pobres. La situación económica en nuestro país precisa buscar soluciones sinceras y despolitizadas por el bien de todos.

La verdad nos hace libres (c.f. Jn 8,32) Las enseñanzas de nuestro Señor Jesucristo tienen una fuerza especial porque es Él quien llega hasta el final en la entrega por amor, buscando siempre el bien de todos; y ese es el camino que Él nos ha invitado a seguir. Nuestro Señor, como buen pedagogo, nos enseña que debemos formarnos en el respeto, la tolerancia, la bondad, el perdón, la solidaridad, el amor, la justicia, la responsabilidad, la equidad, la amistad, la libertad y la honestidad.

Bajo esas enseñanzas, expresamos nuestra preocupación por la situación de la Educación en Bolivia, que actualmente atraviesa una realidad conflictiva. Hay maestros y padres de familia en las calles levantando su voz de protesta ante las carencias de una educación que no refleja la realidad, ni las necesidades auténticas de nuestra sociedad. Más aún, se pide a nuestras autoridades - y nosotros, como Pastores del “pueblo de Dios”, nos sumamos a ese pedido - de que se revise y reforme la nueva malla curricular porque denota una falta de participación, escucha y diálogo, de los sectores involucrados.



Foto oficial de los obispos de Bolivia 2023

Advertimos también que la implementación de una educación sexual integral, sin un contexto adecuado, produce confusión y desorientación. Creemos que es en el seno de la familia y la vivencia de sus valores donde debe educarse y desarrollarse este tema. Por ello rechazamos el enfoque forzado de la ideología de género. Si se persiste en esta malla curricular, así sea paulatina o parcialmente, el resultado será una educación sin consenso, impuesta desde la óptica de un poder coyuntural, con insospechadas consecuencias para las nuevas generaciones y nuestra sociedad boliviana.

Creemos que es importante dar la oportunidad a que sean los padres de familia, desde el hogar, y los maestros, desde la escuela, quienes se involucren y participen en el proceso de una nueva malla curricular, y que también ellos dialoguen, propongan contenidos y normas para mejorar la calidad educativa

Hermanos todos

Somos hermanos en Cristo resucitado. Él es quien nos renueva y nos impulsa a caminar en este tiempo que nos ha tocado vivir dándonos la capacidad de dialogar, y así relacionarnos con madurez para afrontar los grandes desafíos que tenemos como país; entre ellos, el grito de nuestra "hermana tierra que con voz desgarradora clama porque la tratemos como un bien que nos fue dado y no para que sea oprimida, explotada y devastada de un modo abusivo e irresponsable" (Cf. Laudato Si, 2, Francisco). Bajo esta iluminación, debiéramos entender que el cuidado de los pueblos y territorios indígenas son responsabilidad de todos. Hacemos un llamado a construir una cultura de paz, dejando de lado avasallamientos, intereses económicos y políticos, respetando la dignidad e identidad de nuestros hermanos indígenas cuyas características son el respeto, la sinceridad y la humildad.

Hacemos un llamado a construir una cultura de paz, dejando de lado avasallamientos, intereses económicos y políticos, respetando la dignidad e identidad de nuestros hermanos indígenas cuyas características son el respeto, la sinceridad y la humildad.

Cuidar y preservar la democracia

Cristo resucitado es el faro que guía e ilumina nuestras vidas. Él tiene el poder de impulsarnos y disipar nuestros miedos, nuestros reparos y desavenencias que impiden el dialogo sincero. Por ello, llamamos a nuestros gobernantes y a quienes ejercen la política en nuestro país a trabajar por una democracia auténtica, que debemos preservarla y cuidarla. Igualmente, asumamos con responsabilidad y seriedad el desafío que supone la crisis que atraviesa la Justicia en nuestro país. Existe en nuestra sociedad una urgente necesidad de encarar una profunda renovación de la Justicia, que haga que vuelva a su auténtico rol y servicio al ciudadano.

¡Cristo Vive!

La resurrección de Cristo da sentido a todos los acontecimientos de la historia, nos ayuda a recobrar la calma, a serenarnos e iluminarnos en las tinieblas de nuestra vida personal y comunitaria. Caminando juntos con el pueblo de Dios - sinodalidad - asumimos sus preocupaciones y sufrimientos, a la vez que sus anhelos, alegrías y sueños. ¡Cristo vive! ¡Hay esperanza porque la vida ha vencido a la muerte! La luz del Resucitado nos anime a anunciarlo construyendo y trabajando por nuevos y renovados caminos de escucha, respeto, y tolerancia. Así, "caminando juntos" con María madre de la Iglesia y madre nuestra, aprenderemos a vivir en el perdón, el amor y la paz.

Los Obispos de Bolivia





ENCUENTRO NACIONAL OMP
El 26 de abril del presente año se llevo adelante el encuentro Nacional de Directores de las Obras Misionales Pontificias de la Iglesia Católica Boliviana, en el Santuario de Copacabana - la Paz.

ENCUENTRO NACIONAL DE HERMANDAD TARIJA 2023.

Fecha del 14 al 16 de Abril. Participaron delegaciones de todas las jurisdicciones eclesíásticas. Estuvieron presentes en el inicio del Encuentro Obispos de: Camiri, Pando, Potosí, Coro Coro, Obispo emérito de La Paz.. Obispo auxiliar de la Diócesis de San Ignacio de Velasco junto al Obispo de Tarija, entre ellos el jefe máximo de La HERMANDAD, Mons. Aurelio Pesoa, Obispo del Vicariato Apostólico del Beni y presidente de la Conferencia Episcopal.

El objetivo del encuentro: concluir el ciclo de formación de todas las jurisdicciones que se inició a través de los encuentros zonales. Compartir inquietudes como Iglesia boliviana junto a las Diócesis hermana de Hildesheinn y Treveris de Alemania. Como Iglesia Sinodal trazar el caminar juntos, trabajar sobre los lineamientos del futuro trazados después de la celebración de los 60 años de la Hermandad.

La primera representación en la historia del Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez estuvo conformada por 11 personas, dos laicos de la Parroquia San Julián, los demás docentes y profesores de música de la Escuela P. Martín Schmid de Concepción.



Compromiso promover y preparar en las parroquias la Semana de la Creación con actividades concretas. Nuestros pastores llamaron la atención a todas las jurisdicciones, "SER HERMANOS" la Hermandad debe ser grupos abiertos para todos. Las delegaciones están llamadas a promover la Hermandad, trabajar en el cuidado de la casa común, promoción de la mujer con la fuerza y presencia activa de la juventud.

Como delegación del Vicariato agradecemos la obra de la Hermandad promovida por los pastores y ejecutada por la Señora Cecilia Dolfert junto a todos sus colaboradores. ¡GRAN ENCUENTRO!



ENCUENTRO DE LA PASTORAL FAMILIAR

La Pastoral Familiar del Vicariato Ñuflo de Chávez, se ha reunido con sus nuevos coordinadores Prof. Andrés y su esposa Darling. En este encuentro estuvo presente la coordinadora nacional de Pastoral Familiar. Quien compartió el documento base de la planificación que entrará en vigencia el 2024-2026.

Con estos datos se formuló la planificación, tomando en cuenta las prioridades como ser: formación, guías de cursos prematrimonial y formación de equipos de apoyo y orientación a familias con dificultades en todas las parroquias. Reafirman su compromiso de fortalecer la Pastoral Familiar de Ñuflo de Chávez contando con pleno apoyo de Mons. Antonio y su asesor P. Radek. El Encuentro concluirá con la Misa de envío a los coordinadores nominados por sus parroquias.





SEMANA DE ORACIÓN POR LA UNIDAD DE LOS CRISTIANOS

“HAZ EL BIEN, BUSCA LA JUSTICIA”

Estimados Hermanos y Hermanas en él Señor

Después de un periodo marcado por la pandemia es tiempo propicio de reencontrarnos, de compartir la alegría de la presencia de Cristo Resucitado en nuestro camino de la vida. La Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos que comienza el 21 de mayo, y concluye el 28 con la Solemnidad de Pentecostés nos quiere ayudar a sentirnos todos los bautizados hermanos en Cristo.

En un mundo lleno de conflictos bélicos, de intereses que amenazan a la libertad, a la justicia, a la vida familiar según el proyecto de Dios, en las circunstancias que provocan las divisiones entre nuestras iglesias y confesiones, orar juntos por la unidad de los cristianos, como lo quiere nuestro Señor (cfr. Jn 17, 21-23), resulta como una necesidad prioritaria. Confiamos que el permanecer junto al Señor en la oración, escuchando su Palabra, y viviéndola cada día, no solamente en esta semana, nos permite estrechar más los lazos de comunión con Él Señor y entre nosotros, al mismo tiempo afrontar las injusticias y las divisiones que se dan en la humanidad.

El texto que ilumina la Semana de Oración está tomado del profeta Isaías 1,12-18: “Haz el bien, busca la justicia”. El grupo de trabajo designado por el Consejo de Iglesias eligió un versículo del primer capítulo del profeta Isaías como el texto central de la Semana de Oración: “aprende a hacer el bien, toma decisiones justas, socorre al oprimido, haz justicia al huérfano, defiende la causa de la viuda” (1:17).

Dios al crearnos ha puesto el bien en cada uno de nosotros cuando afirma: “Y vio Dios todo lo que había hecho: y era muy bueno” (Gen 1,31) Aprender hacer el bien es un proceso del quehacer educativo, proceso que exige empeño personal y comunitario.

Hacer salir el bien para obrar según la bondad de Dios nos hace agentes de la justicia según el proyecto de Dios,

según su justicia. Así la justicia no será simplemente la justicia según las leyes del hombre, sino la justicia la que Dios quiere, que el oprimido viva en la libertad de los hijos de Dios.

El profeta Isaías desafió al pueblo de Dios en su tiempo a aprender a hacer el bien juntos; para buscar juntos la justicia, para rescatar juntos a los oprimidos, para defender juntos al huérfano y a la viuda. El desafío del profeta se aplica igualmente a nosotros hoy (cfr. Introducción).

Siempre debemos recordar, que él que inicia en nosotros la búsqueda del bien y de la justicia es el Espíritu Santo que ha derramado el amor de Dios en nuestros corazones (cfr. Rom 5,5), él ilumina nuestras tinieblas y guía nuestros pasos por los caminos del Señor, de la paz y de la justicia (cfr. Lc 1,78-79). Confío que la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos nos ayude a ser más dóciles a las inspiraciones del Espíritu del Señor para ser juntos promotores del bien y de la justicia en la vida ordinaria.

Papa Francisco en el prólogo del libro “Las diversidades reconciliadas” escrito por el presbítero de la Iglesia Presbiteriana argentina, Marcelo Figueroa, nos deja esta nota: “Me complace la visión que el hermano ofrece del ecumenismo al buscar la única Iglesia fundada en Cristo Señor, a partir de ahí, con cada expresión de Fe; como un camino que hacemos juntos en la oración, en las obras de caridad, y en el testimonio bajo la mirada de Dios” (L’Osservatore Romano).

Les deseo que vivamos este tiempo de Pascua, como un tiempo de gracias, para renovar nuestro compromiso de ser testigos del Señor Resucitado que “pasó haciendo el bien a todos” (Hch 10,38).

Reciban mi saludo fraterno para todos de Paz y Bien en Cristo Resucitado

+Antonio Bonifacio Reimann, OFM



ESCUELA MISIONERA DE LA FAZENDA

El día 23 de abril de 2023 en la Fazenda Inmaculada Concepción en El Fortin Libertad empezó la Escuela Misionera de la Fazenda de Esperanza en Bolivia. Con regional de sur Valdenei Westin llegaron 8 jóvenes ex adictos (que terminaron su proceso de recuperación de un año en distintas Fazendas) 4 de Paraguay y 4 de Argentina. Junto con un Boliviano que recién terminó su proceso de recuperación formaron un equipo de misioneros con la intención de motivar nuevas vocaciones para el carisma de Fazenda, profundizar la espiritualidad, formación humana, trabajo y convivencia.

La escuela tiene un carácter de anunciar la buena noticia de la resurrección por medio del Evangelio puesto en práctica, la vivencia de la Palabra día a día. Los misioneros van a visitar el Vicariato Apostólico Ñuflo de Chavez y otros vicariatos y diócesis visitando las parroquias, dando el testimonio en grupos parroquiales, iglesias, colegios, internados. Los misioneros van a tener una vida concreta de trabajo dentro de la comunidad en El Fortin, donde esta actualmente 7 hombres. Así dan testimonio de amor a Jesús Cristo en el hermanos.

La misión sigue hasta el día 02 de Julio de 2023 y termina con una fiesta conmemorativa de los 40 años de existencia de la Fazenda en el mundo y contará con la presencia de dos miembros de la Presidencia general de la Obra que vendrán de Brasil para vivenciar la vida del Carisma en el País y de sus miembros.





La Unidad Educativa 12 de julio "Fe y Alegría" perteneciente a la parroquia San Martín de Porres en la Brecha Casarabe celebró la misa de Jueves Santo, La Misa de la Cena del Señor.

Participaron los alumnos, los profesores y los padres de familia. Dando gracias a Dios por esta semana santa para que el Señor les acompañe en sus actividades educativas de este año 2023.

Delegación Jurisdiccional de Educación CEIL - VAÑC

VAÑC // Santa Cruz: 05/04/2023

En la Dirección Departamental de Educación de Santa Cruz - sección Planillas-la técnica de recursos humanos de la Dirección Distrital de Educación de Ascensión de Guarayos - Juana Iris Moigue Iraipi, Yolanda Mengari Charupa - secretaria de la Dirección distrital de Educación de Concepción, de acuerdo al cronograma mensual de la DDESC, en este ámbito el Delegado de la CEIL, se apersona para revisión y firma de las designaciones de los memorándums: Ítem de nueva creación, permutas y reordenamientos, de las direcciones distritales de educación, del Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez.



VAÑC // Concepción: 26/04/2023

En la Unidad Educativa Guadalupe II - Secundaria, visita de coordinación con las UE de convenio del distrito educativo de Concepción, seguidamente acompañado de la Lic. Jael Becerra - Directora y la Hna. Elvy Cortez - Coordinadora, saludamos a los estudiantes de la UE, P. Ruperto Rodríguez - Responsable de la pastoral educativa del Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez, Delegado Jurisdiccional de la CEIL- Víctor Hugo Figueroa Copa.



VAÑC // Concepción: 26/04/2023

En el salón de reuniones de la Dirección Distrital de Educación de Concepción, en coordinación interinstitucional se realizó un intercambio de conocimiento en el ámbito de la documentación que acompañan las designaciones de memorándums de docentes y administrativos del SEP (Servicio de Educación Pública), con la participación del Lic. Miguel Mencary Sorio - Director Distrital de Educación de Concepción, su equipo técnico, Lic. Deysi Valenzuela Coronado - RRHH, Lic. Sabina Gutiérrez Ardaya - Técnica de Seguimiento y supervisión, Víctor Hugo Figueroa Copa - Delegado Jurisdiccional de CEIL-VAÑC.



CONCEPCIÓN.- Mons. Antonio Bonifacio Reimann junto al Alcalde Municipal Mauricio Viera, P. Adalid párroco, profesores, padres de familias, alumnos y bienhechores locales; después de veinte años desde su creación inauguró y bendijo dos nuevas aulas propias con su mobiliario de la Escuela de Música P. Martín Schmid de Concepción.

El P. Adalid Ordóñez párroco en nombre de la Parroquia Inmaculada Concepción y del Vicariato agradeció la ayuda exterior para levantar la obra, el aporte propio de los padres de familias, la donación de la madera por algunos aserraderos y otras ayudas importantes de la parroquia y personas de buena voluntad.

Se resaltó la presencia del Señor Eladio Villarreal ejecutor de la obra, también del Alcalde Municipal Mauricio Viera que en su gestión actual colabora con cuatro ítem para profesores en diferentes especialidades. Éste año 2023 La Escuela de Música P. Martín Schmid cuenta en sus aulas cerca de 80 alumnos entre niños, adolescentes y jóvenes.



Maestros/as SEMBRANDO CONOCIMIENTOS, VIDHA Y ESPERANZA



Cáritas Pastoral Social Nuflo de Chávez, en coordinación con la Dirección Distrital de Educación, Directores/as de Unidades Educativas y

Autoridades municipales de Educación del municipio de Concepción, el 11 de abril de 2023 se ha realizado la

“Jornada de elaboración de la Malla Curricular que articula la problemática del Vih/Sida”.

La construcción de la Malla Curricular (MC) se basó en base a preguntas: ¿Por qué hacer la MC?, ¿Para qué hacer la MC?, ¿Con qué articular la problemática?, ¿Cómo articular la MC?, ¿Quiénes debes realizar la MC? y ¿Qué instruye la ley sobre el abordaje de la problemática del Vih/Sida en el sistema educativo?.

Los participantes fueron Director Distrital, Directores y Maestros/as de las 16 Unidades Educativas. Del área Urbana: Guadalupe Fe y Alegría II, Carlos Herrera I, Mons. Antonio Eduardo Bols; del área rural: San Francisco de Asís, 12 de Junio, Pedro Suapayabe, Hugo Edilberto Prochio Campos, Nazubair, MAEB, HEPC, Javier Soqueré Nuñez,, Hno. Wendelín, JSN, Nubioostx,





Servidores Públicos en Salud

CON MISERICORDIA, EFICIENCIA, CALIDAD, CALIDEZ Y AMOR AL PRÓJIMO

Cáritas Pastoral Social Nuflo de Chávez, con el

OBJETIVO

Fortalecer conocimientos y capacidades humanas, jurídicas, científicas y técnicas/profesionales al personal de salud en relación a la temática del VIH/SIDA




en coordinación con CDEVIR (PROGRAMA ITS/VIH/SIDA HEPATITIS VIRALES) y Directores/as de Hospitales municipales en fecha del 18 al 21 de abril de 2023 ha realizado una "Semana de sensibilización y concientización sobre la problemática del Vih/Sida" a través de Talleres de capacitación a Personal de Salud de Hospitales y Centros de Salud del área urbana y rural de los municipios de Ascensión, El Puente, Urubichá, San Julián y Concepción.



Han sido más de 375 profesionales en Salud (Doctores, Enfermeras, Auxiliares, Internos y Administrativos) que han sido capacitados en la Normativa legal

(protección, defensa y restitución de los derechos humanos de los PVVS); protocolos médicos de laboratorio; procedimientos en la atención psicológica; y el compromiso social y las actitudes cristianas que se debe tener para atender a nuestros hermanos/as que están conviviendo con el Vih/Sida.

¿Qué buscamos con el proyecto?

Fotos de pedidos
 Mas trabajo verguenza a nuestra familia
 ¿Qué dato?
 No quiero saber si me infecto
 Me das miedo, y tú
 ¿Por qué te da?

Frente a un sinnúmero de situaciones de discriminación que sufren los PVVS (Personas viviendo con vih/sida) que se da en todos los sectores sociales, en especial en el Sector Salud, el Proyecto busca generar actitudes positivas, empáticas y proactivas frente a estos

Cambio de actitudes frente al Vih/Sida

Cuenta con nosotros
 Ahora lo más importante eres tú
 ¡Vamos juntos!
 Quiero informarme más
 Dime cómo te sientes
 ¡Falto contigo!

hermanos/as que conviven con esta enfermedad.

Se debe conocer la realidad en la que se está viendo

¿Qué se debe SABER sobre un PVVS?

¿Qué se debe SENTIR frente a un PVVS?

¿Cómo mira Dios a los PVVS?

¿Qué se debe HACER con un PVVS?

¿Qué se debe TENER para atender a un PVVS?

¿Cómo ve la sociedad y Autoridades a los PVVS?



Frente a esta realidad, todos tenemos que estar informados, formados y capacitados para convivir con esta situación “especial” que viven los PVVS, especialmente nosotros los “cristianos” que pregonamos “amor al prójimo” en todas las acciones pastorales de nuestra Iglesia.

Esta actividad realizada por **Cáritas Pastoral Social Ñuflo de Chávez**, es gracias al apoyo de **Cáritas Alemana**.

Concepción, 25 de abril, de 2023



RENOVACIÓN DE PROMESAS SACERDOTALES EN MISA CRISMAL EN CONCEPCIÓN

Monseñor Antonio Bonifacio Reimann Panic presidió la Eucaristía.

Juntamente con nuestros sacerdotes del Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez donde renovaron sus promesas sacerdotales de consagración y servicio a nuestro Señor Jesucristo y a la Iglesia, también se consagró el Santo Crisma, el Óleo de los Catecúmenos y el Óleo de los enfermos, los cuales serán distribuidos en las diferentes parroquias de nuestra jurisdicción eclesial.

El Santo Crisma u óleo perfumado es la materia sacramental con la cual somos ungidos el día de nuestro bautizo y de nuestra confirmación, se usa también para la ordenación de obispos y sacerdotes, mientras que el Óleo de los Catecúmenos es usado para ungir a los que están preparándose para el Bautismo y el Óleo de los Enfermos es utilizado en el Sacramento de la Unción de los Enfermos.

El Monseñor Antonio Bonifacio Reimann Panic en su homilía:

"Agradeció la presencia de los Sacerdotes, y de todos los sacerdotes y vida consagrada que han trabajado en nuestro Vicariato y ya han partido a la casa del Padre. Pidio también por los enfermos.

Nos recordó sobre las lecturas del día domingo pasado que era la Pasión de nuestro Señor Jesucristo, donde la gente aclamaba Hosana al hijo de David, pero luego muchos de los que aclamaban al Señor gritaban "crucificalo".

Esa es nuestra naturaleza muchas veces hacemos lo mismo con nuestro Salvador.

Cuando no nos alimentamos con la Cena del Señor que es la Eucaristía, estamos débil y el maligno nos hace fallar y alejarnos de Dios.

El obispo resaltó su agradecimiento por la vida de los Sacerdotes, vida consagrada, y laicos que son luz y fermento en sus lugares de trabajo.

Expresó su preocupación por la falta de vocación a la vida sacerdotal y religiosa.

Uno de los compromisos de la Asamblea Pastoral del Vicariato fue "Caminar Juntos" pero al lado del Señor, partiendo desde la mesa del Señor esta es la alianza de la verdadera amistad.

No hay salida a la periferia si no tenemos el encuentro personal con Jesús y con la comunidad.

San Juan Pablo II decía La Iglesia hace Eucaristía y la Eucaristía hace la Iglesia.

Al finalizar la Eucaristía monseñor Felicito al Padre Sixto por los 40 años de vida sacerdotal".



JORNADA JUVENIL - PASCUA JOVEN 2023 "CRISTO VIVE CAMINEMOS JUNTOS" (Lc.24,13).

Con más de 500 jóvenes de diferentes parroquias del Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez se reunieron en nuestra población de Ascensión de Guarayos, donde reflexionaron el triunfo de nuestro Señor Jesucristo de la muerte a la vida eterna, la vida consagrada y el Bicentenario de la presencia franciscanas en Guarayos. Mucha alegría y diversión le pusieron los jóvenes a este encuentro juvenil.



Homilía - Mons. Antonio Bonifacio Reimann
Pascua Joven, Ascensión del Señor. 15.04.2023

Saludos a todos ustedes, jóvenes del Vicariato quienes se hicieron presente en este encuentro pascual en esta parroquia de Ascensión del Señor, con sus sacerdotes, religiosas y religiosos.

Entre nosotros está un sacerdote joven, a quien quisiera saludar de manera particular, se llama Luca; el viene con dos jóvenes de su parroquia - Nicola y Andrea. Vienen de Italia, de la diócesis de Treviso. Para nosotros es la oportunidad para agradecerles por acoger en su parroquia durante tres años al P. Adalid Ordoñez durante sus estudios de derecho canónico (aplauzo).

Entre nosotros está un sacerdote joven, a quien quisiera saludar de manera particular, se llama Luca; el viene con dos jóvenes de su parroquia - Nicola y Andrea. Vienen de Italia, de la diócesis de Treviso. Para nosotros es la oportunidad para agradecerles por acoger en su parroquia durante tres años al P. Adalid Ordoñez durante sus estudios de derecho canónico (aplauzo).

Como tal vez ya saben, el equipo de la PJV del Vicariato ha escogido esta parroquia para la pascua joven por motivo del bicentenario de evangelización franciscana de estos pueblos Guarayos. Porque el día 3 de mayo del año 1823, llegaron a estas tierras los cuatro hermanos menores de la orden franciscana.

Por lo menos mencionemos sus nombres: Fray Francisco Lacueva, Fr. Gregorio Quintana, Fr. Mariano Rocamora, y Hno.

Lego Fray Blas. Ellos llegaron del Convento de la Propagación de Fe desde Tarata, para ayudar en la obra de evangelización al sacerdote diocesano Pbro. Gregorio Salvatierra, sacerdote cruceño de Porongo.

Sobre estos misioneros, seguramente tendremos muchas oportunidades para conocerlos más de cerca en este año.

Podríamos preguntarnos: ¿Quién les envió acá para caminar con los pueblos Guarayos, y anunciarles con palabras y obras la Buena Noticia de Salvación en Cristo?

¿Qué doce hoy Jesús Resucitado a los discípulos?

El evangelista San Marco subraya que les ha costado mucho para creer en el testimonio resurrección de Jesús por parte de María Magdalena, y los dos discípulos de Emaús. Pero a pesar de la fe incipiente de los apóstoles no es obstáculo para que Jesús les encargue semejante misión: "VAYAN POR TODO EL MUNDO, ANUNCIEN LA BUENA NOTICIA A TODA LA CREACIÓN".

Es el Espíritu Santo quien transforma nuestros talentos y debilidades en instrumentos de amor al Señor y a los demás. Y esta es la razón el por qué llegaron a estas latitudes los primeros misioneros como el sacerdote Gregorio Salvatierra y los mencionados Hermanos Franciscanos. No fue por su voluntad solamente, por intereses personales, sino por el mandamiento del Señor Resucitado.

Hoy nuestro Señor nos continúa enviando. El Papa Francisco continuamente nos recuerda, que todos los bautizados somos llamados a ser discípulos misioneros.

Jesús no se fija en lo que tenemos o no tenemos, en lo que flaqueamos, sino se fija en su Espíritu que ha derramado en nosotros en el día del bautismo y nos ha confirmado para esta misión con sus siete dones en la confirmación; Jesús confía en nosotros para que luchemos en reflejar en nosotros su belleza.

Estoy convencido que el camino hacia Cristo Resucitado pasa por esta belleza de Cristo, pero no confundamos la belleza de Cristo con una belleza pasajera de vestir, de peinar, de tener un cuerpo atractivo, etc.

La belleza de los jóvenes pascuales no se parece a la belleza de toborochi que en este tiempo está en flor (que me disculpe...).

¿Por qué?

Vayan a las plazas, cuantas flores de toborochi está por el suelo; entonces... es una belleza pasajera. ¿La belleza de Cristo es pasajera? ¿En qué consiste su belleza?

Papa Francisco así comienza así su exhortación post sinodal que titula CRISTUS VIVIT: "Vive Cristo, esperanza nuestra, y Él es la más hermosa juventud de este mundo. Todo lo que Él toca se vuelve joven, se hace nuevo, se llena de vida.... Él está en ti, Él está contigo y nunca se va. Por más que te alejes, allí está el Resucitado, llamándote y esperándote para volver a empezar. Cuando te sientas aventajado por la tristeza, los rencores, los miedos, las dudas o los fracasos, Él estará allí para devolverte la fuerza y la esperanza" (CV 1,2).

¿Se acuerdan del saludo de Cristo a sus discípulos después de su resurrección? PAZ A USTEDES; no les reprocha su abandono e infidelidad...

Luego les sopla su Espíritu de perdón y les dice: VAYAN A PERDONAR.

Con los discípulos de Emaús, primero les acompaña, se hace COMPAÑERO DE CAMINO.

Les ESCUCHA, ILUMINA CON LAS ESCRITURAS, COMPARTE CON ELLOS SU COMIDA.

Queridos Jóvenes. Si Ustedes, movidos por el Espíritu del Señor, con quien fueron ungidos, o sean hechos otros Cristos, se dejan seducir por el Saludo de Paz en vez de peleas, por el perdón en vez de rencor, por caminar solidario al lado del amigo desilusionado en vez de criticar y chismosear acerca de él, si se dejan seducir por compartir sus talentos y partir su vida con el otro en vez de pensar egoísta en sí mismo, entonces serán bellos con la belleza permanente de Cristo, y no por la belleza pasajera.

Pero Ustedes saben, cuantas preocupaciones gastan para mantener su belleza exterior: deporte, aeróbic, alimentación adecuada, ejercicios en un gimnasio, etc.

La belleza interior necesita también del cuidado: oración, escucha del mensaje de la Palabra que da vida, alimentación con el Cuerpo y la Sangre de Cristo, trato amigable con el que sufre, y por la casa común...

Que este encuentro tenga como objetivo el encuentro personal y comunitario por Cristo, para reflejar su belleza en nuestro entorno familiar, escolar, de amigos, y en todas partes.

María, la llamamos Inmaculado, sin mancha ninguna, porque fue totalmente abierta para Jesús, su Hijo, y dócil al Espíritu Santo. Ella siempre nos acompaña y ayuda. No la abandonemos, hablemos con ella, contemplemos con ella la belleza de Cristo, mediante la meditación del santo Rosario... Amén.





HERMANOS INDÍGENAS

22.04.23 nos visitan los hermanos Indígenas del Oriente de Bolivia.

En la foto: Marcial Fabricano (Mojenio-Trinitario), Monseñor Antonio Bonifacio Andres Ortiz de El Puente (Chiquitano), Fernando Chicayo (Ayoreo-Zamucos), Mons. Eugenio Coter, Obispo Vicario Apostólico de Pando y Administrador Apostólico de Reyes.



Homilía de Monseñor Antonio Reimann Panic
en el Encuentro de Obispos realizado en Cochabamba

En su reflexión, el monseñor Reimann, enseñó que en la lectura de hoy (Jn 6, 22-29) la gente es la que busca a Jesús. La multitud se da cuenta de que Jesús y sus discípulos no están allí, y suben a las barcas para encontrarlos. Buscan a Jesús porque han comido pan hasta saciarse, pero también hay búsquedas que van más allá del interés personal y egoísta.

En este sentido, el obispo se refirió a la búsqueda de los líderes indígenas del oriente boliviano, quienes procuraban el apoyo espiritual de los obispos reunidos en la Asamblea de Obispos de Bolivia para apoyar sus luchas por la libertad y por el territorio. "No se borrará tan fácilmente creo de nuestra memoria lo que uno de ellos dijo: Nos contaron que el Evangelio llegó a nosotros con la cruz y con la espada. Aunque fuera así, preferimos quedarnos más con la cruz que con la espada. Somos el reducto de aquellos mensajeros que nos sembraron la Palabra de Dios, no tenemos resentimiento con la historia", contó el obispo Reimann.

El monseñor dijo que esta búsqueda es por algo más, "estoy seguro que a través de estos líderes indígenas, el Señor también nos buscaba a nosotros, nos quiso decir algo. Y el fruto de esta búsqueda es nuestra respuesta, el pronunciamiento que vamos a lanzar hoy", expresó.

Continuando con su homilía, el monseñor Antonio dijo que Dios fue quien nos buscó primero. Y nos sigue buscando caminando por las agitadas olas de nuestras historias personales comunitarias, "Nuestra presencia en esta Conferencia Episcopal es también un signo visible de la búsqueda del Señor a cada uno de nosotros", dijo Monseñor Reimann dirigiéndose a sus hermanos obispos.

El Vicario de Ñuflo de Chávez recordó que este 3 de mayo de este año se celebrará el Bicentenario de la Evangelización Franciscana en medio de los pueblos Guarayos. En este sentido, la obra de evangelización de los franciscanos en medio de los pueblos de Guarayos hace doscientos años, "no fue otra cosa que la búsqueda de Dios Padre a sus hijos dispersos por los montes", reflexionó el obispo.

Asimismo, dio a conocer que esta semana de la Fazenda Esperanza en el Fortín Libertad, un grupo de voluntarios de Argentina, Paraguay y Brasil, jóvenes que se recuperaron de la dependencia de la droga, hacen una misión en varios pueblos para llevar la Buena Nueva de Dios, "porque se dejaron encontrar por Dios que los buscaba... y a medida que nos dejamos alcanzar por Jesús, crece en nosotros el deseo de salir a las periferias", sostuvo. Cfr. <https://ceb.bo/2023/04/mons-reiman>.



NOTICIAS PARROQUIALES

Parroquia Ascensión del Señor

Domingo de Resurrección en Ascensión del Señor.



Jornada de convivencia de los monaguillos de la parroquia Ascensión del Señor, San Pablo de Guarayos y la capilla San Francisco de Asís.



Bienvenido Fr. Freddy Alvarez Cardoso a nuestro Vicariato.

P. Freddy fue ordenado sacerdote en el Convento de la Recoleta en Sucre el día 9.03.2023 por Mons. Adolfo Bicchi, Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis de Sucre.

Llegó el día 4.04.2023 en las horas de la tarde a la parroquia de Ascensión del Señor donde formará parte de la fraternidad y trabajará en la parroquia como Vicario Parroquial.

Le felicitamos y pedimos su bendición como neo presbítero.

Restauración del Templo

Después de 35 años el templo Misional Ascensión de Guarayos se está restaurando, la pintura en la parte frontal del templo con nuestro pintor Sr Germán Iraipi, con el trabajo y la mano de obra así de esta manera nos encaminamos a celebrar el Bicentenario de las presencia Franciscanas en Guarayos (1823 - 2023) - 03 de mayo.



Celebración de Bicentenario

Previo a celebrar el Bicentenario de la presencia Franciscanas en Guarayos se hizo la presentación y bendiciones de nuevos estandartes para los días festivos de los 200 años de la Franciscanas en Guarayos este 2 y 3 de mayo y fiestas patronales en nuestro pueblo de Ascensión de Guarayos.

Agradecemos a los que nos han apoyado en la elaboración de estos nuevos estandartes.

A las instituciones de la COPNAG Y CIEA muchas gracias por el apoyo Dios los bendiga siempre.



Parroquia Santa Clara - Fortín Libertad



Jornada de la Infancia y Adolescencia Misionera.

Feliz Pascua les desea la parroquia Santa Clara 9/4/23.



El día 9 de abril en la Fazenda Esperanza que está en el Fortín Libertad, celebramos la Resurrección de Jesús junto a nuestro pastor el Monseñor Antonio Bonifacio, nuestro Párroco Juan y una familia colaboradora de Cuatro Cañadas que nos visitó. Felices Pascua de Resurrección.



El Domingo de Resurrección, en la parroquia de Santa Clara, tuvimos la alegría de presenciar otro milagro a través de la presencia de Jesús entre nosotros. Reynaldo Aramayo Yovio, cumplió su año y hoy nació otro embajador de la Fazenda Esperanza, para dar testimonio de nuestro carisma y en especial del evangelio.





Vigilia Pascual en el Fortín.

Retiro Espiritual con los Maestros de la UE. Unidad Rvdo. Leo Eichenseer "Fe y Alegría."



Parroquia Inmaculada Concepción



Primera Misa del Pbro. José Eduardo Calderón en la Catedral Inmaculada Concepción.

Primer Grupo de apoyo a los Seminaristas, de la parroquia Inmaculada Concepción.



Con Cristo Resucitado el día Jueves en la Octava de Pascua 2023



BMW Motorraw Bolivia. Eligió Concepción, como destino turístico, para poder realizar actividades de esparcimiento. Más de 100 personas con sus respectivas motos, evaluada por encima de los 15.000 \$, están disfrutando de la hospitalidad de Concepción. Disfrutaron de un concierto con el Ensamble Martin Schmid, y recibieron las bendiciones por parte del Párroco de la Iglesia local.





Domingo de Resurrección en Concepción.

Los Seminaristas del Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez, se reunieron con el Moseñor Antonio Bonifacio Reiman y el Pbro. Pascual Opimy responsable de los seminarista en Concepción.



50 AÑOS DEL HOSPITAL CÉSAR BANZER DE CONCEPCIÓN

Con la presencia del Honorable Alcalde Municipal Mauricio Viera, Director general del Hospital, Médicos, Enfermería, personal de laboratorio y bioquímica, trabajadores en el área de la salud, profesionales invitados a nivel nacional junto a personas distinguidas que pusieron su grano de arena para que el Hospital crezca como una entidad de servicio de Concepción. Éste acto importante e histórico comenzó con la celebración de la Eucaristía de acción de gracias presidida por el P. Ruperto Rodríguez, donde a la luz del Salmo 115 " cómo pagaré al Señor todo el bien que me ha hecho" instó a la sociedad a trabajar por la cultura de la vida; hacer alcanzable la salud en el mundo de los pobres como derecho humano a ejemplo de Jesucristo que nos amó y estuvo siempre al lado de los pobres y enfermos. Todas las autoridades enfatizaron que se avanzó mucho, pero falta mucho por hacer por el Hospital que nació y creció con esfuerzos propios de las comunidades, donde la Iglesia también tuvo su aporte a lo largo de 50 años. 50 AÑOS AL SERVICIO DE CONCEPCIÓN, FELICIDADES!!



SAN PABLO SUR/CONCEPCIÓN

Comunidad ubicada a 30 km al sur de Concepción, allí un grupo de 14 jóvenes se prepararon por el tiempo de dos años con su catequista Anacleto Cuasace Ipi. En el Domingo del "Buen Pastor" recibieron el Sacramento de la Confirmación de manos de Mons. Antonio Bonifacio Reimann. El Obispo invitó a los jóvenes a buscar a Cristo a través de la verdad y la vida y no dejarse atrapar por cosas negativas en las redes sociales. La comunidad quedó muy agradecida por la visita de su Pastor.

Parroquia María Auxiliadora - Concepción



Víspera de Pascua y Domingo de Resurrección
Concepción y Limoncito. Ojalá pudiéramos creer lo
que acaba de pasar...
¡Paz y amor para vosotros!

Parroquia San Javier

Gracias a Dios que por segundo año consecutivo, la Parroquia de San Javier, gana el primer lugar en teatro cristiano católico. Participaron más de 15 parroquias del vicariato de Ñuflo de Chávez. Gracias a los jóvenes que nos representaron dieron todo de sí, para que la parroquia nuevamente esté en el pedestal.



Domingo de Resurrección en Javier.

Parroquia Apóstol Santiago - Cuatro Cañadas



Domingo de Resurrección, Que en estas Pascuas renazca con más fuerza que nunca la esperanza, la firmeza necesaria para recorrer nuevos caminos y la voluntad de cambio para construir un mejor futuro para todos.



Vigilia Pascual en Cuatro Cañadas
Resucitó el Señor
Aleluya

VIERNES SANTO

EN EL VICARIATO ÑUFLO DE CHAVEZ



PARROQUIA ASCENSIÓN DEL SEÑOR



PARROQUIA SANTA CLARA - FORTÍN LIBERTAD



PARROQUIA INMACULADA CONCEPCIÓN



PARROQUIA SAN RAMÓN NONATO



PARROQUIA SAN JAVIER



PARROQUIA APOSTOL SANTIAGO - CUATRO CAÑADAS

AVISOS IMPORTANTES



Con el P. Mario Comina, OFM, y la Hna. Angelica, MIJES, en el Convento de San Carlos en Cochabamba el día 24 de abril.



CONFERENCIA
EPISCOPAL BOLIVIANA

SEMANA DE LA FAMILIA

8 - 12 DE MAYO

19:30 a 21:00



PASTORAL FAMILIAR

COMPARTIENDO LA ALEGRIA DEL AMOR FAMILIAR

PLATAFORMA : MICROSOFT TEAMS

Hablaremos sobre



- 8** AMOR FAMILIAR: VOCACION Y CAMINO DE SANTIDAD
EXPOSITOR: P. Basilio Bonaldi - COCHABAMBA.
- 9** PADRES Y MADRES EN LA MISION DE EDUCAR A LOS HIJOS
EXPOSITORA: Lic. Carla Gomez de Garcia - SUCRE
- 10** RELACION PADRES E HIJOS: PERMISO, GRACIAS Y PERDON
EXPOSITOR: Lic. Franz Valdes - SANTA CRUZ ➔ 19:00
- 11** LA FAMILIA MODELO DE SINODALIDAD
EXPOSITOR: Monseñor Giovanni Arana - EL ALTO
- 12** LA FAMILIA Y LAS NUEVAS IDEOLOGIAS
EXPOSITOR: Mgr. Sergio Von Vacano - LA PAZ

14 DE MAYO
Hrs. 11:00 a.m.
CELEBRACION FESTIVA
DIA DE LA FAMILIA
CATEDRAL
DIOCESIS DE EL ALTO
COLLPANI

FACEBOOK: Pastoral Familiar Bolivia-Oficial

BOLIVIA



ITINERARIO DEL MONSEÑOR	FECHA
Concepción	01
Viaje a Yotaú y Ascensión	02
Ascensión	03
El Puente	04
San Ramón – pm. Consejo de Misiones	05
San Ramón, am Confirmación en S. Rosa	06
San Julián – Santa Cruz	07
Santa Cruz	08
Santa Cruz – Ascensión	09
Urubichá – visita de las Hermanas	10
Yaguarú - Concepción	11
Concepción – San Antonio de Lomerío	12
San Antonio – Comunidad de Fátima	13
Concepción	14
Concepción – San Isidoro 50 aniversario	15
Concepción (27 confirmación María Auxiliadora)	16 - 28
Concepción – am. Confirmación en la catedral: pm. Confirmación en San Andrés	28
El Fortín – San Julian	29 - 31



Intención del Papa para el mes de Mayo:

Por los movimientos y grupos eclesiales

Oremos para que los movimientos y grupos eclesiales redescubran cada día su misión evangelizadora, poniendo sus propios carismas al servicio de las necesidades del mundo.

Cumpleañeros del mes de Mayo

05	Hna. Elvy Cortez Castro	Concepción
10	Hna. María de las Nieves	San Julián
14	Monseñor Antonio B. Reimann	Concepción
16	Clara Russli	Concepción
16	Hna. Blanca Estela Bastida	Concepción





INDICE

ÁREA DE EVANGELIZACIÓN

Encuentro nacional de hermandad	7
Encuentro de la Pastoral Familiar	8
Semana de oración por la unidad	9
Escuela Misionera de la Fazenda	10

ÁREA DE PROMOCIÓN HUMANA

Jueves Santo en Brecha Casarabe	11
Inauguración de aulas	12
Semana de sensibilización y concientización sobre el VIH - SIDA	13

ÁREA DE COMUNIÓN ECLESIAL

Renovación de promesas sacerdotales	16
Jornada Juvenil - Pascua Joven	17
Hermanos Indígenas	19